

**PENGARUH PERPUTARAN MODAL KERJA, PERPUTARAN KAS DAN
PERPUTARAN PIUTANG TERHADAP PROFITABILITAS**

**(Studi Kasus Simpan Pinjam Pada Koperasi Pegawai Republik Indonesia Universitas
Brawijaya)**

SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Persyaratan Memperoleh Gelar
Sarjana Manajemen (S.M)

MANAJEMEN



Disusun Oleh :

MERIYANA TANGGELA

2019120037

**PROGRAM STUDI MANAJEMEN
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADEWI
MALANG
2023**

RINGKASAN

Pengaruh Perputaran Modal Kerja , Perputaran Kas Dan Perputaran Piutang Terhadap Profitabilitas (Studi Kasus Simpan Pinjam Pada Koperasi Pegawai Republik Indonesia Universitas Brawijaya). Meriyana Tanggela , 2019120037, Fakultas Ekonomi , Manajemen , Universitas Brawijaya , Dibimbing oleh Dr. Elly Lestari, SE., SMS (Supervisor 1) dan Fitria Setyaningrum , SE., MM (Pembimbing II).

Di kota Malang, Lowokwaru, Jawa Timur, Perguruan Tinggi Brawijaya Republic Indonesia adalah sebuah koperasi dengan unit khusus untuk administrasi simpan pinjam. Alamatnya adalah Jl. No. MT Haryono 169 Kec, Dinoyo, Lowokwaru, dan Ketwagedde 65144.

Perputaran modal kerja, juga dikenal sebagai perputaran modal kerja, adalah rasio yang mengevaluasi seberapa baik modal kerja perusahaan beroperasi dari waktu ke waktu. Sementara perputaran piutang mengukur berapa lama kumpulan piutang bertahan selama satu periode atau berapa kali uang yang diinvestasikan dalam piutang tersebut berputar dalam satu periode, perputaran kas mengukur seberapa baik manajemen mengelola aset yang digunakan oleh perusahaan dengan tingkat perhitungan efisiensi tertinggi.

Dengan menggunakan teknik kuantitatif dan data sekunder dari laporan keuangan tahun 2018 hingga 2021, studi objektif ini menyelidiki dampak perputaran modal kerja, perputaran kas, dan perputaran piutang terhadap profitabilitas koperasi. Hasil analisis menunjukkan bahwa modal kerja, kas, dan perputaran piutang berpengaruh besar terhadap profitabilitas Universitas Brawijaya. Tingkat utang yang tinggi dan profitabilitas yang lebih besar untuk perputaran modal kerja, perputaran kas, dan perputaran piutang hasil dari ini.

Kata kunci : koperasi , perputaran modal kerja , perputaran kas , perputaran piutang , profitabilitas .

BAB I PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Mengacu pada pasal 1 dan pasal 33 UUD 1945. Sesuai dengan diktum bahwa perekonomian harus diselenggarakan sebagai usaha koperasi berdasarkan gagasan kekeluargaan, maka cara yang tepat untuk membangun perekonomian Indonesia adalah dengan memperkuat koperasi. Menurut UU Koperasi Pasal 17 Tahun 2012, tujuan koperasi adalah untuk meningkatkan kesejahteraan anggota, kesejahteraan masyarakat luas, serta mewujudkan perekonomian yang adil, demokratis, dan tertib.

Koperasi Pegawai Republik Indonesia (KPRI) Universitas Brawijaya Malang merupakan koperasi dengan bidang usaha seperti pohon material, alat tulis kantor, tabungan elektronik harian, deposito berjangka, tabungan umum, kredit kendaraan bermotor, kredit sosial, dan lain-lain yang jelas membutuhkan efektifitas. pengelolaan. Menurut Fitria Setyaningrum (2020), dalam lingkungan kolaboratif, inspirasi merupakan ciri utama yang memungkinkan seseorang untuk bergerak dan bertindak sesuai dengan apa yang ingin dicapai. karena diperkirakan akan berdampak besar pada perekonomian Indonesia dan karena kolaborasi merupakan elemen dasar perekonomian tersebut. Koperasi didirikan untuk melindungi anggota dewan tingkat bawah, termasuk buruh, petani, dan pengrajin, antara lain; kapitalisme sebagai sistem yang sah

Istilah "profitabilitas" mengacu pada kemampuan untuk menghasilkan keuntungan yang biasa. Mempertahankan kelangsungan bisnis sangat bergantung pada profitabilitas. Koperasi mungkin memiliki prospek yang menguntungkan atau tidak menguntungkan. Tingkat keamanan berkorelasi terbalik dengan profitabilitas, atau "keinginan" koperasi. Hal ini menyebabkan persaingan di antara koperasi dan bisnis untuk meningkatkan keuntungan. Dengan kata lain, koperasi akan bekerja untuk meningkatkan jumlah pendapatan yang dapat mereka hasilkan. Sumber energi yang diperlukan untuk kegiatan koperasi adalah modal kerja.

Untuk memastikan bahwa Outcomes (hasil usaha) yang dihasilkan berada pada tingkat setinggi mungkin, koperasi harus memastikan bahwa modal kerja yang mereka suplai efektif dan efisien, menurut kutipan jurnal dari Elly Lestari. ruang yang tersisa setelah mengurangi aset surplus perusahaan dari keseluruhan utangnya. si Munawir.

Penggunaan modal kerja rotasi mengacu pada membandingkan input dan output untuk memaksimalkan keuntungan dan menggunakan modal kerja secara menguntungkan dan efisien dengan mencegah kerugian. Modal kerja harus tepat; jika terlalu sedikit atau terlalu banyak, maka akan sulit bagi pelaku usaha untuk berkolaborasi dalam tugas operasional, yang akan menyebabkan penurunan SHU (sisa hasil usaha) yang tercipta. Jika modal operasi perusahaan tidak mencukupi, akan ada kas menganggur, yang akan menyia-nyaiakan kesempatan untuk menghasilkan uang. Sebaliknya, kelebihan modal kerja akan menghambat kegiatan operasional koperasi.

Untuk mengukur atau menilai apakah modal kerja perusahaan cukup untuk menutup biaya dan membiayai penjualan, digunakan Wirasari dan Sari. Menurut Kasmir (2012), rasio ini digunakan untuk menilai jumlah uang tunai yang tersedia untuk menutupi pembayaran utang serta biaya terkait penjualan. Jumlah uang tunai yang dimiliki perusahaan mengungkapkan seberapa baik perusahaan telah menggunakan uang tunai itu. Jumlah kas yang diserahkan dan jumlah kas yang dimiliki perusahaan berbanding terbalik dengan tingkat laba yang dihasilkan.

Jumlah waktu piutang dikumpulkan dalam periode tertentu atau berapa kali jumlah uang yang diinvestasikan dalam piutang berlangsung selama periode tertentu keduanya diperkirakan menggunakan rasio yang disebut "perputaran piutang" (Kasmir, 2015). Perputaran piutang dan profitabilitas saling terkait. Perputaran piutang yang lebih cepat berkorelasi dengan profitabilitas yang lebih cepat dari penjualan kredit untuk bisnis. Riyanto (2011). Menurut Toto Prihadi, profitabilitas adalah kemampuan untuk menghasilkan

keuntungan. Analisis rasio memungkinkan untuk menghubungkan kemampuan menghasilkan keuntungan dengan penjualan aset atau dana (Mamang 2018).

Koperasi Pegawai Republik Indonesia yang berlokasi di JL Universitas Brawijaya menjadi lokasi penelitian. Lowokwaru Malang Jawa Timur beralamat di No. MT Haryono 169 Dinoyo, Ketawangedde, Lowokwaru, dan Kec 65144. Perputaran modal kerja, perputaran kas, dan perputaran piutang masih memerlukan pendekatan manajemen perputaran piutang, menurut pengamatan dan pembicaraan dengan calon peserta penelitian. Karena koperasi simpan pinjam saat ini menggunakan dana mereka sendiri dan mematuhi peraturan arus kas internal yang ketat, manajemen modal yang ketat diperlukan. Koperasi juga menawarkan kredit (piutang) kepada anggota dalam upaya meningkatkan kesejahteraan anggota. Menurut penelitian kooperatif, tingkat laba perusahaan menurun ketika kepemilikan kasnya tumbuh. Namun demikian, bisnis dengan tingkat piutang yang tinggi dapat menghadapi beberapa masalah, seperti banyaknya anggota yang tidak dapat membayar tepat waktu, sehingga menyisakan sejumlah besar piutang yang belum dibayar.

Karena fenomena ekonomi muncul sepanjang era penelitian dan karena tidak ada temuan berulang pada perputaran modal kerja, perputaran kas, perputaran piutang, dan profitabilitas, peneliti tertarik untuk melakukan penelitian di bawah kategori tersebut **“Pengaruh Perputaran Modal Kerja, Perputaran Kas Dan Perputaran Piutang Terhadap Profitabilitas (studi kasus simpan pinjam pada koperasi Pegawai Republik Indonesia Universitas Brawijaya)”**.

1.2 Rumusan Masalah

Dengan menggunakan konteks sebagai dasar, berikut generalisasi tentang rumusan masalah:

- 1 Apakah perputaran modal kerja Koperasi Pegawai Republik Indonesia Universitas Brawijaya berpengaruh terhadap profitabilitasnya?

- 2 Apakah Koperasi Karyawan Republik Indonesia Universitas Brawijaya melihat perbedaan perputaran kas dan profitabilitas?
- 3 Apakah Koperasi Pegawai Negeri Republik Indonesia Universitas Brawijaya melihat dampak rotasi piutang terhadap profitabilitasnya?
- 4 Apakah profitabilitas Koperasi Karyawan Universitas Negeri Indonesia Brawijaya melihat perubahan modal kerja, kas, dan piutang secara simultan?

1.3 Tujuan Penelitian

Suatu adapun tujuan penelitian yang dapat diuraikan, berdasarkan definisi masalah di atas, adalah sebagai berikut:

- 1 Anda harus menyadari hubungan antara profitabilitas dan perputaran modal kerja di koperasi pegawai republik Indonesia.
- 2 Pegawai Republik Indonesia Universitas Brawijaya untuk memahami bagaimana perputaran kas mempengaruhi profitabilitas pada koperasi.
- 3 Untuk memahami bagaimana pengaruh rotasi piutang terhadap profitabilitas karyawan koperasi di Republik Indonesia, Universitas Brawijaya
- 4 Untuk mengevaluasi efek simultan dari modal kerja, arus kas, dan perputaran piutang pada profitabilitas.

1.4 Manfaat Penelitian

- 1 Manfaat Teoritis

Perlu diingat bahwa penelitian ini dapat berfungsi sebagai ilustrasi representasi material yang berguna untuk pertumbuhan teori profitabilitas, khususnya mengingat operasi lapangan yang dipengaruhi oleh modal kerja, uang tunai, piutang, dan perputaran pendapatan yang diperoleh.

2 Manfaat Praktis

(a) Untuk Koperasi

Dapat memberikan rincian tentang tingkat profitabilitas dan perputaran modal kerja koperasi. pegawai koperasi khususnya pengurus dan anggota Universitas Brawijaya Republik Indonesia dapat memberikan permodalan secara efektif dan kooperatif. Itu dapat matang menjadi kepribadian yang kooperatif dan otonom yang baik.

(b) Untuk Pemerintah

Sebagai pencipta strategi, hasil dari fokus pada pola ini dapat memberikan komitmen berpikir dalam memilih strategi, dukungan, penguatan, bantuan, dan perbaikan untuk menyenangkan.

(c) Untuk Peneliti

Investigasi ini harus menambah pengetahuan dan menunjukkan bagaimana implikasi temuan tentang dampak perputaran modal kerja, perputaran kas, dan perputaran piutang pada profitabilitas dapat digunakan.

(d) Untuk Peneliti Selanjutnya

Referensi dapat digunakan sebagai bahan penelitian untuk membicarakan tema-tema seperti profitabilitas piutang, modal kerja, dan perputaran kas.

DAFTAR PUSTAKA

- Achmad Ishak Setyawan. 2008. “Pengaruh Perputaran Modal Kerja (Perputaran Kas, Perputaran Piutang, Dan Perputaran Persediaan) Terhadap Profitabilitas Perusahaan Manufaktur Yang Listing Di Bursa Efek Indonesia (BEI) Periode 2005-2007”, Universitas Negeri Malang
- Hadayani, S. (2018). Pengaruh Perputaran Modal Kerja, Perputaran Kas, Perputaran Piutang Terhadap Profitabilitas Pada PT Mayora Indah Tbk. *A Ngewardte Chemie Internasional Editon*, 6(11), 951-952., 2(1), 10-27.
- Kadir, Hainim. 2012. Optimalisasi Pengaruh dan Eksistensi Koperasi sebagai Soko Guru Perekonomian Daerah. *Jurnal Volume 20*. Jurusan Ilmu Ekonomi Prodi Ekonomi Pembangunan Fakultas Ekonomi Universitas Riau.
- Kasmir. 2014. *Analisis Laporan Keuangan*. Jakarta: Raja Grafindo Persada
- Kamaluddin dan Rini Indriyani. 2012. Manajemen Keuangan ”Konsep dasar dan Penerapannya”. edisi revisi. cetakan kedua. Penerbit : Mandar Maju. Bandung
- Kasmir. 2010. Bank dan Lembaga Keuangan Lainnya. Penerbit : Raja Grafindo Pers. Jakarta
- Leunupun, Pieter. 2003. Profitabilitas ekuitas dan beberapa faktor yang mempengaruhinya (studi pada beberapa KUD di kota ambon). *Jurnal akuntansi & keuangan Vol. 5 No. 2*, hal.133-149.
- Maming, R. (2018). Pengaruh Perputaran Modal Kerja Terhadap Profitabilitas Pada Perusahaan Manufaktur Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Rian Maming Email : rian_maming@stiem.ac.id Program studi Ilmu Ekonomi dan Studi Pembangunan , Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Muhammadiyah. *Jurnal Manajemen*, 4(2), 37-42.
- Made Dian Satriya dan Putu Vivi Lestari. 2014. Pengaruh Perputaran Modal Kerja Terhadap Profitabilitas Perusahaan. *Jurnal Universitas Udayana (Unud) Bali*
- NPP Wirasari, MMR Sari, (2016). Pengaruh perputaran modal kerja, perputaran kas dan perputaran piutang terhadap profitabilitas pada koperasi. ojs.unud.ac.id
- Pratiwi, D. (2018). *Pengaruh Perputaran Modal Konsumsi*.
- Ramadanti A.Z. & Dona, E. 2020. *Analisis Rasio Likuiditas, Leverage Dan Profitabilitas Pada Bank Nagari Pusat*. Jurnal Ekonomi 1 (2). Akademi Keuangan dan Perbankan “Pembangunan” Padang
- Supriyadi, Yoyon dan Fani Fazriani. 2011. Pengaruh Modal Kerja Terhadap Tingkat Likuiditas dan Profitabilitas (Studi kasus pada PT. Timah Tbk. dan PT. Antam Tbk.). *Jurnal Ilmiah Ranggagading*. 11 (1) pp.1-11.
- Singagerda, Faurani I Santi. 2004. Analisis Pengaruh Modal Kerja Terhadap Profitabilitas Dan Rentabilitas Pada Koperasi “Mandalika” Mataram Nusa Tenggara Barat. *Jurnal Manajemen Keuangan*. 2 (1).
- Sugiyono. 2018. Metode Penelitian Bisnis. Bandung: Alfabeta.
- Teruel, Pedro Juan Garcia and Pedro Martinez Solano. 2007. Effect Of Working Capital Management On SME Profitability. *International Journal of Managerial Finance*. 3 (2). pp. 1-20.
- Wirasari, N. P. P., & Sari, M. M. R. (2016). Pengaruh Perputaran Modal Kerja, Perputaran

Kas, Perputaran Piutang, Dan Pertumbuhan Koperasi Terhadap Profitabilitas. *E-Jurnal Akuntansi Universitas Udayana*, 17(2), 885–912.

Wijaya, L.V., & Tjun, L.T. (2017). Pengaruh Cash Turnover, Receivable Turnover Dan Inventory Turnover Terhadap Return On Aset Perusahaan Sektor Makanan Dan Minuman Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Di Bursa Efek Periode 2013-2015. *Jurnal akuntansi*, 9(9), 74-82.

Wijaya, Anggita langgeng. 2012. Pengaruh komponen Working Capital Terhadap Profitabilitas Perusahaan. *Jurnal dinamika akuntansi*. 4 (1). pp. 20-26.

Wijaya, Anggita Langgeng. 2012. Pengaruh Komponen Working Capital Terhadap Profitabilitas Perusahaan. *Jurnal Dinamika Akuntansi*. 4 (1). pp. 20-26.

Yunawati, Ade Gusweni. 2013. Faktor Yang Mempengaruhi Profitabilitas Pada Koperasi Pegawai Republik Indonesia di Kecamatan Rambah Kabupaten Rokan Hulu 2008-2012. *Jurnal Ilmiah Renggagading*, Vol. 2 No. 1.

Zulia Hanum. 2012. Pengaruh Profitabilitas Terhadap Modal Kerja pada Perusahaan Makanan dan Minuman yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia. *Jurnal Manajemen & Bisnis*. ISSN: 1693-7619. vol 11 No.02 April 2012.